
Les	familles	de	mots	irrégulières	:	donner/donateur	;	nommer/nominal

Fiche

Les	mots	d'une	même	famille	ont	un	élément	commun	:	leur	radical	(ou	racine),	auquel	peuvent	s'ajouter	des	affixes	:	un	préfixe

et/ou	un	suffixe.

•	Beaucoup	de	familles	présentent	des	variations	de	radical.

La	famille	de	mer	est	construite	sur	les	radicaux	-mer-	(amerrir)	et	-mar-	(marée).

•	D'autres	familles	de	mots	sont,	elles,	irrégulières.	Voici	les	irrégularités	les	plus	fréquentes	:

-	nommer	mais	nominal	;

-	consonne	mais	consonance	;

-	donner	mais	donation,	donateur	;

-	entonner	mais	intonation	;

-	honneur	mais	honorer,	honoraire	;

-	monnaie	mais	monétaire	;

-	rationnel	mais	rationalité,	rationalisation	;

-	résonner	mais	résonance	;

-	sonner	mais	sonore,	sonorité	;

-	tonner	mais	détoner,	détonation.

©	2000-2025,	Miscellane


